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土生土长的大连人，他的父亲是大连阿尔滨集团的创办者，最早
做建筑行业，是大连建筑业口碑最好的企业之一。子承父业的赵明阳在生
意上精明强干，阿尔滨集团在他手中继续壮大，总资产超过20亿元。

生活中的赵明阳爱好不少，他不但喜欢足球，还喜欢各类豪车，
他有十几辆车，如迈巴赫、奔驰G550等。2008年，他还购买了一艘意
大利制造的Azimut 98 Leonardo游艇。

2009年，赵明阳开始投资足球。从金融领域跨界到体育领域，赵明
阳依旧坚持高投入高产出的政策，三年率领阿尔滨从乙级冲上中超。

■ 对话人物 赵明阳

阿尔滨集团董事长赵明阳是个资
深球迷。不过，他正式搞足球也只有四
年时间。按他的说法，当初组建阿尔滨
足球俱乐部就是为了玩儿，图个乐和。
没承想越玩儿越大。

目前可以肯定的是，实德俱乐部
将被阿尔滨收购，大连市政府、市体
育局、市足协以及两家俱乐部负责
人将于 11 月 7 日就一些细节进行
谈判，赵明阳将成为大连足球新的
投资人。

本版采写
新京报记者 赵宇
发自大连

赵明阳 我是阿尔滨队的甩手掌柜

新京报：阿尔滨收购实
德的事情运作得怎么样了？

赵明阳：现在还没有最
后定下来，因为很多事情还
没有具体谈。

新京报：你个人希望接
手实德吗？

赵明阳：做就做呗，我
倒是没什么问题。我已经
有个球队了，多点儿就多点
儿，担子重对我来讲没什么
太大问题。

新京报：实德这些年欠
债不少。真要收购，要为它
还债，你做好准备了吗？

赵明阳：只要为大连足
球好，就做呗。这方面没什
么可多说的。

新京报：不在乎钱？
赵明阳：现在最关键的

不是钱的问题。人是最难管
的，包括两个球队的风格以
及其他各方面我们都要评估
一下，这种事情关系重大，不

是拍脑门就能决定的。
新京报：你更希望得到

一个什么样的结果？
赵明阳：把大连足球做

大做强。实德出现这种情
况，也是个突发事件，对大家
伙来讲都是一个考验，毕竟
谁也没有经历过。现在这件
事不是一个人就能做的，需
要市政府、体育局、足协共同
来努力，让一个人拯救大连
足球，这话讲得太简单了。

新京报：你从什么时候
开始看足球？

赵明阳：很小的时候就
看，这么多年也一直在关
注。最早的大连农民队比赛
我都看过。

新京报：你是铁杆球迷？
赵明阳：就是喜欢，那个

时候在学校也踢，有球就
看。除了大连队之外，辽宁
的球我也看。世界杯、欧洲

杯，都看。
新京报：为什么没去做

足球运动员？
赵明阳：身 体 条 件 不

行。当时学校校队要求都很
高，我主要是踢着玩儿。

新京报：这么喜欢足球，
为什么一直到 2009 年才开
始搞足球？

赵明阳：之前一直忙着
做生意。后来跟李明（阿尔

滨俱乐部总经理）他们一起
唠嗑，说整个乙级队先玩
着。哥们儿弟兄关系都挺好
的，玩儿就玩儿呗。当时就
是抱着玩儿的心态，没有什
么想法。阿尔滨俱乐部走到
今天这一步，迟导（副总经理
迟尚斌）和李明的贡献太大
了。球队我管的不多，基本
上都是李明在管，我是甩手
掌柜。

新京报：最初建球队的
时候，你起了什么作用？

赵明阳：我的角色是投资
人。李明他们搞业务的说这
一年预算多少资金，我就给做
多少。李明之前做过职业经
理人，能力强、有水平，这样的
人才，国内确实比较少。

新京报：从乙级到中超，
阿尔滨投入都不小。

赵明阳：刚搞的时候就
多投一些，很正常。

新京报：从乙级冲上中
甲用一年时间，从中甲冲上
中超也是一年时间，为什么
进步这么快？

赵明阳：这就是李明的
功劳，他懂业务，搞足球轻车
熟路。我们虽然资金不成问
题，但各方面都要操心，也很

累。有的时候成绩不好，我
还得给他减压。我们俩配合
这么多年，相当不错。

新京报：准备搞足球的时
候，担心过足球环境不好吗？

赵明阳：没有，当时就是
玩儿、喜欢。没搞阿尔滨俱
乐部之前，我们整个集团下
面各公司之间比赛就有五六
支球队参加呢。

新京报：阿尔滨刚开始
征战中超联赛的时候成绩不
理想。

赵明阳：刚开始搞，经验
不足。我们也是一点点摸
索。球队是一个团体，不能
说哪一个人能力强，整个团
体就强了。

新京报：到了后半段，阿
尔滨的成绩越来越好，拿到
了第五名。

赵明阳：上上下下都是
一条心在做事，成绩自然就
会越来越好。咱们简单说就
是：不折腾就会越来越好。

新京报：球队引进了凯
塔，明年还会继续引进更多
大牌球员吗？

赵明阳：还是根据球队
需要，有的时候不能盲目看
牌大牌小。

新京报：也有人拿你跟

许家印做对比。
赵明阳：两码事、两码

事，绝对两码事，不能乱比。
新京报：你是怎么对比的？
赵明阳：咱们的起点没

有人家高，人家的做派也比
较大。实话实说，有些东西人
家想做的，咱做不到。人家发
展比较快，也比较成熟。我每
年冬训都会去恒大俱乐部看
看，确实做得比较扎实。

谈收购 很多事情还没有具体谈

新京报：你现在经营阿
尔滨俱乐部的目标是什么？

赵明阳：把俱乐部经营好，
做个稳定、不折腾的俱乐部。

新京报：不想建百年俱
乐部？

赵明阳：我才能活多大
岁数？哈哈。

新京报：中国足球这么

多年成功案例比较少，你认
为是什么原因？

赵明阳：足球不是一个人
的事，需要全社会共同努力去
做，我觉得会慢慢变好的。

新京报：需要多长时间？
赵明阳：再努力干几年

吧，怎么着也得五年吧。
新京报：阿尔滨五年之

后会是什么样子？
赵明阳：最起码在中超

来讲也是个强队吧。也得经
常参加洲际比赛。

新京报：为什么不说夺冠？
赵明阳：时间太短了，我

们需要积累经验。足球是需
要积淀和经验的，光靠花钱
就能拿到冠军也不现实。

谈入行 开始想整个乙级队先玩着

谈成绩 阿尔滨有今天李明功劳大

谈对手 阿尔滨比恒大还是有差距

谈规划 百年俱乐部？我才活多大


